



Drucksachennummer: DS-25/0087
Drucksachenart: Drucksache
Öffentlichkeitsstatus: öffentlich

Antrag auf Verbesserung der Verkehrssituation in Ueckermünde

Datum: 02.09.2025
Federführung: AfD

Antragsteller AfD-Fraktion

Beratungsfolge	Geplante Sitzungstermine	Öffentlichkeitsstatus
Ausschuss für Ordnung, Sicherheit und Verkehr (Vorberatung)	11.09.2025	Ö

Begründung

Es besteht an folgenden Stellen der Infrastruktur Ueckermündes Handlungsbedarf, um die Sicherheit der Bürger und einen reibungslosen Verkehrsfluss zu gewährleisten:

(1) Gefahrenquellen:

a) Fahrbahnverengung Anfang Schafbrückweg Richtung Krankenhaus

Die wohl zur Verkehrsberuhigung eingearbeitete Fahrbahnverengung im Einfahrtsbereich Schafbrückweg führt zu ständigen Verkehrsbehinderungen und stellt auf Grund des häufigen Rückstaus eine große Gefahrenquelle für Unfälle dar. Insbesondere morgens und am frühen Nachmittag an Werktagen kommt es durch diverse Schülerbusse zu Problemen mit dem Gegenverkehr, der ebenfalls häufig aus Großfahrzeugen, wie Müll- und Lieferfahrzeugen, besteht. Hier soll überprüft werden, wieviel es kostet, die zwei Ausbuchtungen des Fahrrad- und Fußweges, die nicht notwendig erscheinen, zu entfernen und eine 30er-Zone einzurichten und die Gefahrenquelle zu beheben. (Bild 1 - 3)

b) Einrichtung eines Zebrastreifens beim roten Netto, Belliner Straße

Nach dem Bau des roten Netto-Marktes in der Belliner Straße und insbesondere nach dem Wegfall des Nah-Kaufmarktes im Haffcenter, hat sich der Fußgängerverkehr aus dem Wohngebiet Ueckermünde Ost über die Belliner Straße zum Netto-Markt um ein Vielfaches erhöht. Die Anwohner nehmen den relativ weiten Weg zur nächstgelegenen Ampelanlage nicht auf sich und überqueren die Straße gegenüber dem Netto-Markt. Besonders für ältere und gehbeeinträchtigte Anwohner stellt dies eine große Gefahrenquelle dar, die durch einen einfachen Zebrastreifen vermieden werden kann. Dieser Zebrastreifen würde auch den Zugang zur Kleingartenanlage erleichtern (Bild 4).

c) Überprüfung der Erkennbarkeit der Kreuzung Oststraße/Berndshofer

Die Kreuzung Oststraße/Berndshofer Landstraße ist aus der Stadt kommend im Vorfeld kaum zu erkennen. Wir fordern das Ordnungsamt auf, dafür bedarf es keines Beschlusses, die Bäume so zu beschneiden, dass das Vorfahrtachtungsschild wieder erkennbar ist, danach möge kontrolliert werden, ob diese Maßnahme ausreicht oder ob z.B. 200m vor der Ampel ein Schild an der Straße angebracht, welches auf die Ampelanlage aufmerksam macht. (Bild 5)

(2) Verbesserung des Verkehrsflusses:

a) Überprüfung Ampelschaltung/Grüner Pfeil Kreuzung Eggesiner Straße/Belliner Straße

Die Ampelanlage behindert insbesondere in der Nebensaison den fließenden

Verkehr, oft wird die Weiterfahrt auch für Linksabbieger verhindert, obwohl kaum ein Auto fährt. Zum mindest aber soll ein grüner Pfeil für die Rechtsabbieger an der Kreuzung aus Eggesin kommend angebracht werden.

- b) Anbringung grüner Pfeil Ampelanlage Eggesiner Straße/Berndshofer Landstraße
Aus Eggesin kommend soll ein grüner Pfeil in Richtung Berndshofer Landstraße angebracht werden, um den Rechtsabbieger-Verkehr nicht unnötig zu behindern.

(3) Infrastrukturelle Informationen

- a) Hinweisschilder Taxiunternehmen

Zum Beispiel in der Altstadt auf Höhe Marktplatz stehen Parkplätze für Taxiunternehmen bereit, deren Beschilderung veraltet ist. Dort werden Telefonnummer und Name von Unternehmen angegeben, die größtenteils nicht mehr existieren. Es reicht ein Hinweis, dass die Parkplätze für Taxis zur Verfügung stehen, veraltete Angaben sind für Bürger und Touristen nicht dienlich, deshalb sollten die Schilder entfernt werden.(Bild 6)

- b) Straßenbezeichnung „Schäferweg“/Richtung Strand fehlt

Von der Belliner Straße, Nähe HEM-Tankstelle zweigt der Schäferweg in Richtung Kanalweg/Strand ab. Hier fehlt die Straßenbezeichnung. Außerdem sollte ein kleines Hinweisschild „Strand“ angebracht werden, da viele Urlauber aus Bellin kommend, den Weg trotz Beschreibung nicht erkennen.

Gerne kann der Antrag um weitere sachdienliche Hinweise erweitert werden.

Beschlussvorschlag

Möge der Ausschuss für Ordnung, Sicherheit und Verkehr beschließen, anhand der folgenden Vorgaben, die Verkehrssituation in Ueckermünde auf Gefahren- und Problempunkte zu überprüfen und bis zur nächstmöglichen Stadtvertretersitzung diesen Beschluss mit Kostenvoranschlägen für die Umsetzung der einzelnen Maßnahmen zu ergänzen und einzureichen.

Finanzielle Auswirkungen

Anlage/n

- 1 - Antrag auf Verbesserung der Verkehrssituation in Ueckermünde_Bild_1-3 (öffentlich)
- 2 - Antrag auf Verbesserung der Verkehrssituation in Ueckermünde_Bild_4 (öffentlich)
- 3 - Antrag auf Verbesserung der Verkehrssituation in Ueckermünde_Bild_5 (öffentlich)
- 4 - Antrag auf Verbesserung der Verkehrssituation in Ueckermünde_Bild_6 (öffentlich)